

Les arbres sont cultivés avec soin au monastère ; ils subissent deux nettoyages ou lavages par an : fin de mai et commencement d'août.

Le lavage se fait avec le mélange suivant : 2 gallons d'eau ordinaire, une pinte de savon mou, une pinte d'acide phénique.

Aussi l'écorce est-elle très lisse et annonce-t-elle des arbres de belle venue qui sont très vigoureux.

Les RR. PP. Trappistes d'Oka, tout en donnant un développement très considérable à la culture du pommier, s'occupent aussi de l'arboriculture fruitière.

J'ai vu, sur leur exploitation, environ dix mille plants de vignes Concorde, Brighton's, Moor's early, Delaware, etc. ; trois mille plants de pruniers : Lombard, Reine-Claude, Bradshaw, etc. ; trois mille plants de cerisiers : Louis-Philippe, large Montmorency, Richmond hâtif, etc.

* *

Au presbytère d'Oka, bâti sur les bords du lac des Deux-Montagnes et dont M. le curé est un Sulpicien, il existe deux vergers ; les arbres, qui ont environ dix ans, ont déjà en plein rapport.

Le cidre qui s'y fabrique est le meilleur qu'il m'a été donné de goûter au Canada. Il manque de tannin.

* *

L'économe du grand séminaire de Saint-Sulpice, à Montréal, M. l'abbé Bray, est un pomologue distingué.

Il a planté, dans ces dernières années, au moins six mille pommiers.

La plantation de 1886 comprenait deux mille plants, savoir : 500 Wealthy ; 300 Duchesse ; 200 Haas ; 200 Mann ; 500 Russet ; 300 Fameuse.

Au séminaire de Saint-Sulpice, les pommiers sont plantés en vergers, à environ 8 mètres de distance.

Les fosses sont préparées à l'automne qui précède la plantation ; elles ont 3 pieds de diamètre et $1\frac{1}{2}$ pied de profondeur.

La plantation se fait dans le courant de mai.

Le rendement d'un pommier est, au bout de six à sept ans, d'à peu près trois minots. Les pommiers de douze à quinze ans sont en bon rapport et donnent chacun une moyenne de neuf à douze minots de pommes.